

Bulletin du C.L.I.M.A.F.

Centre de Liaison International de la Maçonnerie Féminine

N° 1 - Juin 1993

EDITORIAL

par Françoise Picard
Présidente du CLIMAF

Plus de dix ans se sont écoulés depuis la création du CLIMAF. Né de l'enthousiasme et de la perspicacité de ses fondatrices auxquelles nous rendons toutes hommage, il a pour vocation d'être le centre de liaison des Obédiences maçonniques féminines, dont l'histoire (celle de la Franc-Maçonnerie féminine indépendante) est récente, puisqu'elle n'a guère plus d'un demi-siècle.

Dix ans, c'est peu au regard de l'Histoire et nous avons toutes conscience d'avoir beaucoup à créer, à inventer et à promouvoir au féminin.

Le CLIMAF rassemble actuellement plus de 10 000 Franc-Maçonnnes de France, Belgique, Suisse et, depuis janvier 1993, de Turquie. Cette diversité représente une grande richesse. Nous espérons très vite que d'autres Obédiences féminines viendront nous rejoindre car leur apport ne pourra que nous enrichir dans notre réflexion et nous aider dans notre action.

Le CLIMAF, lors des rencontres de Namur en octobre 1992, a décidé de faire le bilan de ses dix années et surtout, de définir son devenir. Sous le thème " De la réflexion à l'action ", les travaux de ces 2 journées ont fait apparaître la nécessité de démocratiser les statuts et celle de trouver les moyens d'une plus grande participation des Soeurs de nos différentes Obédiences. Par ailleurs, le désir de ménager plus de ponts entre la femme initiée et

la femme présente dans la Cité a été largement exprimé. Désir de travailler ensemble et d'aboutir à des actions concrètes.

Ce désir collectif d'action semble plus que jamais pertinent dans ce monde éclaté, déchiré, atteint d'un mal profond où, face au confort de certains, se manifeste la misère du plus grand nombre; où la montée des intégrismes de toute nature et l'incapacité des nations à prendre leur responsabilité rend notre indifférence chaque jour plus coupable.

Nous avons cette double chance d'avoir un jour été initiées et d'être des fem-

mes de pays de libertés. Ces privilèges nous imposent des devoirs. A nous de faire entendre et de mettre en acte notre idéal humaniste. A nous de tenter de donner aux femmes, partout où les acquis régressent ce que nous-mêmes avons reçu..

Avec l'ouverture des frontières, la Franc-Maçonnerie féminine unie, au sein du CLIMAF, peut et doit devenir un lieu de création et d'action, dans l'idéal de progrès qui est le nôtre. Nous voulons avec exigence et toutes ensemble, construire un CLIMAF riche de projets et d'entreprises, d'enthousiasme et de générosité.

LES RENCONTRES DE NAMUR... octobre 1992... Qu'avons-nous aujourd'hui à vous proposer?

Mais avant, un petit rappel historique: à Namur, nous avons été plus de quatre-vingt Soeurs de Belgique, de France et de Suisse à participer à ces deux journées, afin de créer ensemble quelque chose. Concrètement:

- L'information, la communication doivent être améliorées par la création d'un bulletin semestriel, épine dorsale de la liaison entre les Soeurs des Obédiences membres. C'est une réalité puisque vous avez entre les mains le premier exemplaire du Bulletin du CLIMAF. Alors, à vos plumes pour le prochain numéro.

- La Charte d'identité: elle a été rédigée et envoyée dans toutes les Loges. A nous de l'étudier et de l'améliorer, si nécessaire.

- Le changement de nom de notre centre de liaison a été évoqué. Pour-

quoi? Afin de nous démarquer du CLIPSAS et de renforcer notre identité.

Et puis, afin que le CLIMAF vive et soit opératif, il a été suggéré de créer au niveau régional des "déléguées CLIMAF", véritables courroies de transmission entre les Soeurs et le Bureau du CLIMAF qui permettront de mettre en adéquation les projets du CLIMAF et les désirs réels de la base.

Enfin, des rencontres, des colloques, ainsi que des journées d'étude seront aussi indispensables pour répondre au besoin de se voir, de se parler, de confronter les idées sur des thèmes maçonniques d'intérêt commun, ou encore sur des sujets d'actualité qui nous tiennent à coeur.

Renée Cresp

AIDE AUX FAMILLES D' ACCUEIL: REFUGIES DE BOSNIE - HERZEGOVINE

● Tout le monde ne peut pas aider sur le terrain, les victimes des horreurs du conflit de Bosnie-Herzégovine, bien que nous le souhaitions toutes. Mais nous pouvons participer à de nombreuses actions en restant sur place. L'une d'elles est l'aide aux réfugiés.

En réponse à un souhait général, voici un premier exemple: celui d'une association française qui, en octobre 1992, a lancé un appel à la radio et à la télévision pour accueillir, dans des familles, 1000 enfants avec leurs mères réfugiées de Bosnie-Herzégovine. 27 000 familles ont répondu.

Ces réfugiés sont arrivés par car dans toutes les régions de France. Mais cet accueil n'est pas sans poser problème.

D'abord, il est précaire : les familles s'engagent pour plusieurs mois, six ou neuf, peut-être, alors qu'on peut se douter que la situation des réfugiés ne sera pas résolue d'ici-là.

Ensuite, il est coûteux : en effet, ces familles d'accueil ne reçoivent aucune aide. Et d'ailleurs, elles n'en demandent pas. Il serait souhaitable, cependant, qu'elles obtiennent une indemnité qui leur permettrait de constituer un pécule au bénéfice de la famille accueillie, pour l'aider à se réinsérer dans son pays. (Car certains ont tout perdu: parents, amis, maison...) Et ne pourrait-il pas y avoir, en plus, une petite pluie financière qui viendrait grossir ce pécule?

Enfin, il est mal adapté : le milieu socio-culturel des réfugiés n'est pas pris en considération et des femmes bosniaques se trouvent parfois dans des familles dont les activités sont sans rapport avec celles qu'elles avaient dans leur propre pays. Ainsi, à la barrière de la langue, s'ajoute celle de l'origine socio-professionnelle.

Certes, nous devons continuer à accueillir les familles de réfugiés. C'est notre devoir. Mais il est important de réfléchir aussi à la meilleure manière de les accueillir et aux relais que nous devons constituer pour poursuivre l'action des familles qui se sont engagées

pour plusieurs mois.

Quelles suites et quelles autres formes donner aux actions humanitaires est une question aujourd'hui essentielle.

Hélène Weiss

Si vous le désirez, nous pouvons vous communiquer l'adresse de cette association qui a son siège à Lyon et une antenne parisienne. Mais nous pouvons aussi tenter de constituer, avec votre aide, un fichier des associations qui existent aujourd'hui et qui se sont engagées en faveur de la Bosnie-Herzégovine, ou pour aider d'autres pays. Merci de nous envoyer l'adresse de toutes celles que vous connaissez et l'activité qu'elles ont entreprise.



LES STATUTS DU CLIMAF

● L'équipe interobédientielle du CLIMAF, sur demande du bureau, reprend son travail. Cette équipe regroupe trois à quatre Soeurs de chaque Obédience, à savoir: GLFS, GLFB et GLFF. Elle a pour mission d'améliorer les statuts du CLIMAF, dans un souci de plus profonde démocratie et dans l'esprit d'ouverture des journées de Namur.

La méthode de travail sera la même que celle de l'élaboration de la Charte du CLIMAF : chaque groupe obédientiel fait un premier travail qui est envoyé aux deux autres. Ce travail est adapté en fonction des Constitutions respectives de chaque Obédience, pour aboutir à un texte définitif, rédigé lors d'une réunion commune.

Cette expérience de travail d'échange a été, jusqu'à présent, très enrichissante. Elle permet à chacune, non seulement de découvrir les particularités de chaque Obédience, mais aussi de les dépasser, pour que vive l'esprit de la Maçonnerie féminine, au sein et à l'extérieur du CLIMAF.

Passer du dire au faire, travailler pour que cet esprit maçonnique ne se fige pas dans le discours, telle est l'exigence qui anime l'équipe interobédientielle du CLIMAF, soucieuse de transformer notre parole en action.

Pour l'équipe interobédientielle
Geneviève Clavier



Présidence du CLIMAF - 1993:
G.L.F.F. Françoise PICARD
4, Cité du Couvent
75011 - PARIS

PROGRAMME D' ACTIONS DU CLIMAF

● Le CLIMAF souhaite élaborer un programme d'actions à court et moyen terme. Mais ce programme doit être l'émanation de toutes les Soeurs des Obédiences composant le CLIMAF. Nous attendons vos idées, vos suggestions. Nous avons à inventer des actions au féminin. Ecrivez au secrétariat de chaque Obédience et un programme d'action sera proposé et discuté par toutes, au cours de la prochaine Assemblée générale qui se tiendra
le 29 janvier 1994 à Genève.